



EL FELANITENSE

SEMANARIO DE NOTICIAS Y OPINIONES DE LOS CÍRCULOS LOCALES

Redacción y Administración: Sección de Prensa, Círculo Recreativo, Felanitx.

Año XL.

Sábado 13 Junio de 1925.

Núm.º 2552



La crisis de la viticultura

¿Qué país habrá—consciente de los vendedores de próspero auge—que no se preocupe con preferencia de que en su territorio se aminoren las calvas de las estepas y las manchas de los yermos, y de que el volumen de exportación, después de cubrir las necesidades nacionales, sea a modo de un caudaloso Mississippi o un desbordante Amazonas que deságüe su corriente crematística en el estuario del mercado internacional?

Son dos extremos de importancia suma, de transcendencia insuperable. Y si a los dos se adiciona la conveniencia previsor de evitar que una caterva innumera de productores y operarios nacionales se despeñe en el derrumbadero de la ruina y la miseria, toda ponderación y encarecimiento de la magnitud del tripartito asunto no pueden constituir inflación ni hipébole, sino exacto reflejo de una realidad..., de una realidad procelosa, sombría y asfixiante, como los bochornos encapotados que preceden a la galerna, si nos fijamos en el sector concerniente a la viticultura española.

Seamos infatigables hasta quedarnos sin aliento para repetir, recalcar, repujar, las afirmaciones que quisiéramos ver solemnizadas, autorizadas como cláusulas de un credo despertador de fervores y acatos. España está irremisiblemente encadenada a la agricultura. Su pasado glorioso puede reproducirse en un futuro indeciso, abocetado por los rosados celajes de un optimismo patriótico, dotado de una fe inextinta en las virtudes imprescriptibles de la raza. Pero para coronar esa cumbre hay que trepar por la ladera. Y esta ladera no es accesible sino por un solo camino: el de una agricultura floreciente.

La agricultura hispana se asienta sobre tres cultivos extensos y fundamentales: trigo, oliva y vid. Los demás cultivos, interesantísimos algunos, indispensables muchos, complementarios casi todos, ni se acercan a la cuantía de riqueza que alcanzan los expresamente citados. Cualquiera de éstos que se menoscabe o desmerezca provocará una ruda, aguda y espantable crisis económica en España. Cerrar los ojos, taparse los oídos o encogerse de hombros fuera pecado mortal contra el amor patrio.

El olivarero refunfuña; el triguero se queja; pero el viticultor desespera, se hunde en el pozo de un desaliento con brocal de irritación. El olivarero gozó de un parcial logro de sus aspiraciones. El triguero sabe que el día posiblemente próximo en que el Gobierno venza la perplejidad de traducir en providencias la persuasión que le va inundando de lo que entraña de justicia y de utilidad general favorecer los intereses del productor de trigo, cabe que su bienestar quede garantido. Si no todos, bastantes cerealistas no ignoran que paulatinamente, y con arreglo a métodos de cultivo perfeccionados—cultivo continuo a base de fajas desnudas—, el incremento de la producción es factible...

El viticultor se considera en un foso de escarpe resbaladizo, del cual no espera salir sin una resuelta y de liberada ayuda de parte del Gobierno. Y la pide, la insta, la reclama, alegando, no sólo sus intereses respetables, sino ante todo la propia conveniencia nacional. Conveniencia sintetizada en que

hay una inmensa y prava superficie del solar patrio que habría que abandonar a la intrusión caprichosa de las yerbas espontáneas si se descepa el viñedo, lo cual representaría un empobrecimiento de la nación en muchos millones de pesetas; en que esa masa monetaria del vino exportado que en la balanza mercantil sirve de contrapeso a importaciones de artículos imprescindibles, es irremplazable en largo tiempo, y en que el Estado no puede desentenderse de que todo ciudadano honrado y laborante halle medios de vida. ¿Con qué recursos, con qué sustitutivo pronto y bastante, proporcionar medios de existencia equivalentes a aquellos de que se les priva a cuantos españoles han venido viviendo satisfactoriamente de la riqueza vitícola que atesora España? El día nefasto en que se consume la quiebra de este género de producción, el éxodo de compatriotas evocaría con sus tristes secuelas el de los judíos y moriscos, y poblaciones y comarcas prósperas hasta hace poco pasarían a arrastrar penosamente una vida de languidez, pauperismo y retroceso.

El Directorio—que se afana por identificarse con el sentir de los españoles de buena fe—debe conceder una máxima, una circunspecta importancia al problema vitivinícola. Ahí están, frescas y vibrantes, las demandas de la Unión de Viticultores, proclamadas en Yecla. Se pueden compendiar en tres puntos de vista: uno industrial, otro mercantil, otro fiscal, y son: hostilidad implacable a todas las mixtificaciones, sin excluir aquellas que la laxitud de una legislación imprecavida permite; mercados, mercados y mercados hacia donde se canalice la corriente exportadora; y alivio de gravámenes y trabas para el consumo del vino y para la industria alcoholera, cercada de riesgos, oprimida por arbitrariedades y abrumada por recargos.

Para la profilaxis del fraude, la declaración de cosechas y las guías de circulación son eficaces. Pero hay que procurar que su implantación no lleve consigo ningún recargo oneroso inmediato que se anticipe en la efectividad y en el agobio a las ventajas que pudieran tocarse más remotamente. De otro modo, la medida tendría protestantes, más o menos, pero con derecho a opinar en discordancia lastimosa, cuando la afinidad de los viticultores debe ser indisoluble. Con esta pequeña salvedad, nos adherimos a la solicitud, Hacer del alcohol vínico un elemento de aplicaciones múltiples, ampliar y perfeccionar éstas, sería propulsar la riqueza nacional en monta prodigiosa e incalculable. Ahí del genio de nuestros ingenieros industriales y de nuestros peritos químicos.

Lo que piden los viticultores no admite evasiva ni aplazamiento, si no se quiere ver convertida la suma gravedad del enfermo en afflictivo desahucio.

ENRIQUE BOSCH

CAMPO DE LA TORRE

Domingo 14 de Junio de 1925
A las 4'45 horas tarde

S. O. LLUCHMAYOR
contra
F. C. FELANITX

Condiciones y precios de costumbre.

Glosas del día

El recuerdo del pasado

*A mi leal amigo
Guillermo Bennasar
con el aprecio sincero
en que le tengo.*

I

Hoy, relejendo viejos papeles que yacían olvidados en mi album de recuerdos, he hallado, ya corroida por el tiempo implacable, una esquila azul, aún despidiendo grato perfume, y fatalmente, no he podido resistir la tentación de releerla. Y esta epístola, que en un momento de locura trazó una mano gentil, me ha recordado una vez más, con todos los detalles de la realidad, la "ruptura", amorosa, que ya empezaba a dormirse en el lecho piadoso del olvido... el único medio, aunque difícil, de curar la tortura de las almas sensibles que han sufrido...

La escritura, desigual mal hilvana, de mujer, dice así:

"No me guardes ningún rencor, querido; pero te dejo para siempre. Aunque con dolor, debo decirte que todo ha terminado entre los dos. La loca quimera que soñé contigo, se ha trocado en realidad. Soy desde hace dos días la prometida de otro. Adiós, pobre mío, olvida ya a tu—*Marta*."

Trazo estas textuales palabras, sin tener delante la epístola hipócrita. No hay necesidad. A fuerza de pasearla ante mis ojos, la tengo grabada en mi mente, y difícilmente, aunque ella me lo aconseje, podré dejar de recordarla. A veces, querido amigo, he llegado a creer que necesito leer esto tan doloroso, para vivir, porque así me convenzo de su fría traición, y puedo decir que en la vida se experimentan decepciones tan grandes, que no parecen mundanas...

¿Qué fuerza misteriosa guardará en sí un escrito como éste, que no se puede vencer el deseo de leerlo? ¿Para qué mirar una vez más lo que ya sabemos de memoria? Y sin embargo, sucede. Parece que mirándolo de nuevo, nos vengamos del desprecio de que fuimos objeto, y en realidad, no hacemos sino avivar la herida cicatrizada...

Yo no sé cómo no lo he estrujado entre mis manos, tampoco no sé cómo no he desterrado de mi mente este desagradable recuerdo. Es que necesito guardar ambas cosas. Mi alma, amiga del dolor, quiere saborear la hiel hasta las heces. ¡Acaso lo mejor sería alegrarse de haber perdido a tiempo una mujer así...!

Porque supe después que me había dejado por otro que disfrutaba una posición social superior a la mía. ¡Qué le importaba a ella mi amor, si con su nuevo novio podría satisfacer en parte sus ambiciones, su vanidad, sus deseos de lujo! ¿Qué podía importarle si con el otro no tuviera tanta dicha? Nada. Lo esencial para ella era la posición de su prometido. Lo demás, era cosa vulgar. Su alma enferma, prefería el goce de vanos placeres, al amor sincero de un corazón amante. Padecía la enfermedad "de moda", la manía absurda y lamentable de preferir al "escravo", interés, al "Dios", Amor. Por eso, me dejó, sin detenerse a reflexionar que conmigo había bebido en el vaso de la dicha; sin preocuparse de que con el otro tendría que apurar, tal vez, el cáliz del dolor, hasta las heces, como yo. ¡Vió brillantes al fondo de un abismo, y se precipitó en él! Hizo

bien! ¿Obró mal? No me importa ya! El tiempo se encargará de averiguarlo..!

II

¿Hizo bien en su determinación? Quizá sí. Porque a veces la suerte es caprichosa. Puede que con "él", halle la dicha; pero si ésta sólo pasa una vez ante nosotros, ¿cómo ha de pasar una vez más ante ella?

Siempre podrá satisfacer sus anhelos de ambición, lo que conmigo no hubiera hecho. Por esta sola razón puede que haya acertado. Si su aspiración es ostentar el lujo impropio de su estado, no tendrá por qué arrepentirse. Pero si llega el día en que comprenda que con dinero sólo no se compra la felicidad; si llega a hastiarse de ostentar joyas que sólo saciarán su vanidad; si vé claramente que hizo mal en cambiar amor por riquezas, y que no hallará el verdadero amor, fuera de mí; y se arrepiente de su injusticia para conmigo, y me busca de nuevo, entonces empezará su calvario de amargura, porque yo ya nada sentiré de la pasión pretérita, porque luego sabrá ella que con su desprecio injusto, mató de raíz el amor, que en honor a la verdad, por ella sentí...

III

¿Sucederá esto? Acontecerá lo otro? No me importa ya... Lo cierto es que ella hizo mal; me hizo mucho mal. Yo lo reconozco, y también puede que ella lo reconozca más tarde. Los que han amado alguna vez sinceramente, que contesten a la pregunta que les formulo: ¿Hace mal, quien deja al amor, por pobre que sea, para tomar la riqueza vil, por rica que sea? Muchos dirán que no. Pero los que han amado de verdad, dirán que sí... ¡Eso me consuela!

Yo, a pesar de todo, aunque ella forjó mi desventura, la perdono con toda el alma. ¿Se reirán algunos de mi debilidad? No me importa. Porque es así. Mi alma no puede desear mal a las cosas que yo amo o haya amado, porque eso no sería ya humana pasión, sino egoísmo ridículo... ¿Para qué desear más desdichas? ¿Endulzaré mi situación, si ella es desgraciada? ¿O es que las desventuras ajenas, tienen la virtud de aliviar las propias? Para mí no.

Yo quisiera que fuera muy feliz. No se extrañe nadie. Cuando se ama de verdad a una mujer, cuando hemos saboreado la miel de sus labios divinos; cuando nuestros ojos se han mirado en los suyos, y unas lágrimas de ternura (sublimas gotas de rocío) hayan empapado el fondo, no se puede desear mal a esta mujer... No sería ya amor...

IV

Ella sola hizo mal, tal vez porque la venda que tenía ante sus ojos, le impidió ver; quién sabe si conscientemente! Hecho está ya. Ahora sólo queda esperar a que el azar, padre del Destino, haga su obra implacable y recta. "Marta", la que yo amé hasta hace poco, ha muerto para mí. La que busca ahora la vanidad de los placeres, la pobre enferma de espíritu, la que tiene rotas las fibras del alma, es una infeliz que no sabe de amor. Dejádla que busque la dicha. Si alguien me pregunta quién es la que desdeña a los de su clase, dírele que no la he conocido nunca; y si acierta a cruzarse en mi camino, adoptaré un gesto idiota para que no me vea tan mezquino ante ella, altiva. Y luego, sonreiré, con la fría sonrisa que se deprime al dar la despedida a algo que nunca más ha de volver...

V

Y así como ella hizo, hacen en la actualidad muchos jóvenes de ambos sexos. Prefieren el "interés," al amor, que es vida pujante y pletórica, y sublimidad de dos almas que se arrullan al ténue aliento de sus corazones amantes. Para muchos, el amor es cosa vulgar. Pasó de moda. ¿Qué tendrán,—dirán muchos sedientos de ambiciones—si se aman locamente, si han nacido el uno para el otro, y en cambio, no tengan posición que les permita ostentar joyas, veranear en playas y asistir a los pascos engalanados, teniendo que encerrarse en sus casas y atender a sus necesidades?—Y yo digo: ¿Y qué ganarán, teniendo todo el oro del mundo, disfrutando de todos los placeres mundanos, luciendo admirables joyas, viajando en auto, satisfaciendo estas vanas ambiciones, si en sus almas no vive la simpatía; si sus corazones no sienten la sublimidad del amor; si sus pechos no palpitan uno para otro; y si, en fin, no saben fundirse en un beso de pasión, que es la fuerza de la vida y suprema felicidad, que solamente así se alcanza..?

PEDRO ESTEVA SANCHO

Mahón 30-5-925.



El Patronato Internacional de Turismo, representado en Palma por don Bartolomé Barceló (calle La Palma, 13 3.º) nos ha remitido una relación de itinerarios, fechas y precios de pasaje para excursiones a Roma y a Tierra Santa, arreglados por los agentes que ha nombrado el Papa.

El viaje a Roma por Marsella-Ventimiglia Génova y Roma desde Barcelona, cuesta: en 1.ª clase, 660 ptas.; en 2.ª, 522; y en 3.ª, 417, teniendo una duración de 10 días.

El mismo viaje de preferencia, durando 15 días y visitando Marsella, Niza, Génova, Roma, Florencia, Pisa y Nimes, cuesta 906 pesetas en 1.ª y 707 en 2.ª.

El viaje a Tierra Santa, duración 37 días, desde Barcelona, por Marsella, Niza, Génova, Roma, Nápoles, Alejandría, El Cairo y Jerusalén, ida y vuelta, en pasaje y hoteles de lujo, confort completo, todo comprendido, 5,490 pesetas.

Las fechas de salida son los días 10, 20 y 30 de cada mes, hasta fin del Año Santo.

En la Administración de loterías de esta ciudad se pondrán a la venta dentro pocos días los billetes del sorteo de grandes premios a beneficio de la Cruz Roja, de la Lucha Antituberculosa y demás entidades benéficas.

Dicho sorteo se celebrará el día 10 de Octubre, constará de 50.000 billetes a 250 pesetas, divididos en décimos a 25, y el primer premio será de dos millones de pesetas.

La guardia civil de este puesto presentó al juzgado la denuncia de tres individuos que, por cuestiones de poca monta, riñeron con otro, en el barrio del Campet, saliendo el último de la refriega con una herida en la sien izquierda y otra en la oreja derecha, calificadas de leves por el médico municipal señor Bannasar.

En una crónica publicada en el último número de nuestro estimado colega *Sóller*, hablando de futboleras y refiriéndose a *El Felanigense*, se emite un concepto equivocado: se dice que unos paisanos residentes allá nos enviaron un comunicado que no quisimos publicar.

Lo rigurosamente exacto es que se nos remitió un escrito y una carta suplicando la inserción de aquél. Y como dicho escrito llevaba en vez de nombre un pseudónimo y contenía ataques personales muy directos, hubimos de advertir por carta a quien correspondía la necesidad de autorizarlo con una o más firmas; y añadíamos que nuestras columnas estaban a la disposición de quien quisiera aclarar conceptos en forma modosa y procurando apartarse

de lo que pueda ser mortificante para las personas.

Esta es la verdad y esta nuestra norma. Por temperamento y por carácter ha habido siempre entre sollerenses y felanigenses una afinidad que los hace casi indistintos. No queramos meter entre ellos rivalidades por la fútil discusión de un partido de fútbol.

Movimiento de población durante la presente semana.

Bautismos.—Mateo Nicolau Grimalt de Sebastián y Margarita; Sebastián Forteza Artigues de Jaime y Micaela; Micaela Más Barceló de Bartolomé y Margarita

Defunción. Micaela Nicolau Mesquida de 85 años, casada con Cristóbal Barceló Jusanna.



El lunes último llegó a esta ciudad, la bellísima señorita Blanca Manzanares, que viene a pasar la temporada de verano al lado de sus hermanos los noveles esposos Reus Manzanares y su distinguida familia.

Al darle nuestra cordial bienvenida, deseamos que su estancia entre nosotros le sea muy grata.

Anteayer llegó de Barcelona, después de larga ausencia en la Península, el distinguido abogado y querido amigo D. Jorge Perelló.

Sea bienvenido.



Termina la anteayer la última decena de funciones de Cine, se propone la Empresa de nuestro Teatro cerrar la temporada con dos exhibiciones del incomprendible artista de las evasiones, Profesor Alcalde, y de la canzonetista que le acompaña, Trini Serrano.

Uno y otra son ya conocidos de este público; pero las referencias que aquí se tienen de varias novedades que presentan, curiosas e intrigantes como todos sus trabajos, despertarán seguramente el deseo de aplaudirles otra vez y, aunque la época no sea muy propicia, es de esperar que el Teatro se vea animado.

Los espectáculos se completarán con una sesión de Cine: esta noche se proyectará el hermoso drama en cinco partes "Absolución," y mañana la sorprendente producción "La Senda del Odio," por Fern Andra.

LOS QUE MUEREN

D. Pedro J. Gomila

Alejado de mi querido pueblo natal por el deber de servir a la Patria, me enteré de la muerte del honorable patricio don Pedro J. Gomila, anciano humilde, de corazón lleno de bondad y nobleza de sentimientos, por cuyas hermosas cualidades le vimos ocupar varias veces el cargo de Presidente de la pujante sociedad La Protectora, que desempeñó a satisfacción de todos los socios, de los cuales fué querido y respetado como un padre.

Era el Sr. Gomila uno de aquellos que, deseando mejorar la situación de la clase necesitada y proporcionarle auxilio en sus enfermedades, fundaron con la mayor modestia la sociedad de socorros mutuos que es hoy orgullo de nuestra ciudad, punto de reunión de multitud de obreros que hacen amenas sus horas de descanso con la grata permanencia entre compañeros, departiendo amistosamente, alejados por completo de las maliciosas críticas por mí tan aborrecidas.

En el mes de Mayo, mes de flores y alegría, cuando los rosales abren sus capullos para vivificarlos con la luz del sol primaveral; cuando los pajarillos alegran los campos con sus trinos y las abejas y mariposas van libando de flor en flor la gotita de miel; cuando la Naturaleza está en la exuberancia de su producción y la humanidad como entregada al bullicio del vivir, viene el espectro terrible de la muerte y con su implacable guadaña siega la vida del hombre bueno y generoso.

Los que le trataron alguna vez o quisie-

ra notaron su patriarcal sonrisa: cuantos simultanearon con él la vida en La Protectora, no podrán menos de sentir esta irreparable pérdida.

Y más que nadie han de sentirla aquellos otros hombres maduros que le ayudaron en la fundación y que compartieron con él las alegrías que, trocadas a veces en lágrimas de emoción, coronaban los aniversarios y banquetes celebrados en su predilecta sociedad.

Modesto en todo, supo suplir su falta de estudios con el recto criterio y la nobleza y generosidad de sentimientos.

¡Con cuánta emoción recuerdo las instructivas discusiones con otros jóvenes de mi edad, entabladas al amor de la lumbre en las noches invernales o sentados en mitad del arroyo en la estación calurosa! Nos contemplaba el bondadoso Presidente sonriendo, orgulloso tal vez de ver que no perdíamos el tiempo, alentándonos a seguir por aquel camino y dándonos sobre algún punto difícil su opinión, valorada por la experiencia.

Y tomando a veces una actitud seria y circunspecta, solía decirnos: Vosotros, los que sois jóvenes y tenéis bastante instrucción, debéis trabajar por el bien de nuestra querida sociedad; vuestra es; seguid el ejemplo y el consejo de los viejos, que no os arrepentireis.

La Protectora puede enorgullecerse de haber tenido y seguir teniendo presidentes de méritos indiscutibles; y sería ingratitude no unir al recuerdo del Sr. Gomila el de D. Andrés Obrador (a) Torres, que tanto bien hizo a nuestra sociedad, muriendo víctima de traidora epidemia.

Yo creo que La Protectora pagaría una deuda de honor colocando (si no lo ha hecho ya) el retrato del Sr. Gomila en el salón de actos de actos de la sociedad, para descubrirnos ante el buen amigo que duerme para siempre.

Sean estos mal trazados renglones un modesto recuerdo al que por su carácter cautivador, dentro de la modestia y humildad de posición, se puso a la altura de los hombres ejemplares, enorgulleciendo no sólo a sus respectivas familias sino a la ciudad que los vio nacer.

UN SOCIO

Mahón 10-VI-1925.



SUBASTA

Condiciones para adjudicar por medio de subasta la construcción de una sillería nueva para el Teatro de esta ciudad.

1.ª El número de butacas a construir es de 180, distribuidas en:

6 filas de tres asientos

28 id. de cuatro id.

10 id. de cinco id.

Este número podrá ampliarse hasta 220, avisando al contratista dentro de los dos días siguientes al de la adjudicación.

2.ª Las butacas deben ser, tanto en clase de madera como en gruesos y forma de construcción, exactamente iguales al modelo que estará expuesto en el salón principal de la Sociedad Círculo Recreativo.

3.ª Podrán concurrir a esta subasta todas las personas que deseen hacerlo; pero las propuestas de los socios del Círculo Recreativo tendrán una ventaja del tres por ciento sobre las ofertas de los postores no socios.

4.ª Las proposiciones se harán en pliego cerrado, que deberá ser entregado en la Secretaría de esta Sociedad antes del día 21 del corriente mes.

5.ª El modelo de proposición puede estar concebido en parecidos términos: "Don.... enterado de las condiciones para la construcción, según modelo, de las butacas para el Teatro de Felanitx, se compromete a construir por el precio de.... (en letras) pesetas.... céntimos cada asiento.—Fecha y firma."

6.ª El postor que quiera modificar sus proposiciones podrá presentar un nuevo pliego, pero no retirar el anterior.

7.ª El día 21 de este mes se reunirá la Junta Directiva del Círculo Recreativo para abrir los pliegos presentados y adjudicar la subasta al mejor postor siempre que su propuesta sea aceptable a juicio de la misma Directiva.

8.ª En caso de igualdad de dos proposiciones, será preferida la que haya sido presentada en primer lugar; a cuyo efecto se marcará sobre el cierre de cada proposición el día y la hora en que haya sido presentada.

9.ª Terminado el trabajo será examinado por una Comisión, y una vez admitido pagado su importe, a cuenta del cual la Junta puede hacer anticipos según vaya adelantando la construcción.

10.ª La entrega de la sillería completa por el contratista deberá hacerse a los tres meses de la adjudicación de la subasta.

Felanitx 12 junio de 1925.—El Vicepresidente, Juan Artigues.—El Secretario, Miguel Pujadas.



En la Parroquia

Esta noche se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Antonio de Padua.

Mañana a las siete, Misa de Comunión general para los asociados de la Pía Unión y devotos del Santo. A las nueve y media, exposición de su Divina Magestad, Tercia y Misa mayor que cantará el Orfeo Aulí, predicando el panagórico del Santo el Rdo. D. Antonio Artigues, Director de la Pía Unión. Por la tarde Vísperas y devoción del mes de Junio. Al anochecer, rosario, devoto ejercicio del Santo con sermón por el mismo orador, canto del Responsorio y bendición con el Santísimo.

Después de la Misa de comunión se hará la repartición de pan, carne y arroz a los pobres socorridos por la Obra del Pan de San Antonio. Y por la tarde, en el local del Ropero, se hará la distribución de prendas.

El jueves 18, víspera de la festividad del Sagrado Corazón, en preparación a la misma se cantarán solemnes completas con exposición de S. D. M.

Viernes 19: a las siete de la mañana misa de comunión general para los asociados y demás devotos. A las nueve y media exposición solemne, Tercia cantada y Oficio mayor con música, predicando en el ofertorio el Rdo. Padre Bartolomé Pons T. R. terminando con la novena y el acto solemne de la consagración al Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las tres y media, vísperas solemnes y ejercicio del Sagrado Corazón. A las cinco y media rosario y acto continuo procesión solemne de las visitas, con plática por el mismo orador, recorriendo las mismas calles que el año anterior y terminando con el Te-Deum.

BOTE

de 23 palmos, casi nuevo y con aparato completo, se vende.

Para informes, en la imprenta de este semanario.



En el Campo de la Torre

C. D. Mallorca 1 gol
F. C. Felanitx 0

Domingo, en el campo de la Torre y desde el placentero sombrero de magestuosa higuera que tanto amaba Virgilio, contemplamos el match infantil concertado el «once» manacorrense y el equipo de pequeños jugadores felanigenses, apáticos y casi adormecidos durante toda la tarde.

Favoreciendo la suerte a los visitantes escogen terreno a favor del viento y contra sol. Sacan el balón los nuestros y seguidamente entra en juego el keeper forastero, que durante todo el partido, mayormente el segundo tiempo, actuó bien y valiente. El domingo es alterno. Favorece el viento los despejes y subsiguientes ataques del equipo negro. No obstante, los locales, venciendo la doble resistencia, realizan frecuentes incursiones en terreno enemigo, amenazando fuertemente el marco manacorrense.

Se tira un corner contra el «Mallorca» y dos contra el local sin consecuencias.

inmediatas. De resultas del último corner, el balón se resiste a los felanigenses; estacionado ante nuestro marco, entra burlón y amenazante, constituye un serio peligro. Sale Francisco y despeja bien por dos veces consecutivas, pero queda en contemplación lejos de su sitio y el balón retrocede a impulsos de un chut contrario y, en alas del viento, se coló en la red sonriéndose burlón del esfuerzo de los nuestros.

Atacan, durante breves instantes, los locales con tal ahínco y ansias de marcar que casi consiguen el gol del empate. Al poco tiempo se dá la señal de descanso.

Durante el segundo tiempo el dominio es de los felanigenses, acentuándose por momentos; pero los chicos están en desgracia y muy apáticos. Además, el portero visitante se defiende bien, muy bien, cooperando los defensas. Se tiran tres corners contra el «Mallorca» sin resultado y, sin conseguir el empate, termina el partido algo soso y aburrido.

El arbitraje acertado estuvo a cargo, durante el primer tiempo, del directivo D. F. Picó y en la segunda parte del amigo D. J. Lladó. Público, regular.

En Manacor el «F. C. Felanitx» con cinco reservas en lucha con una selección del «Mallorca» consiguió victorioso empate a 2 goles.

El 9 de Junio cumplióse un año, exactamente, del primer partido celebrado por nuestro equipo, precisamente en Manacor también, en el cual fueron derrotados por el «Manacor F. C.» después de usar procedimientos poco recomendables y muy en uso entre los que aspiran a triunfos fáciles, sin sacrificios.

Desde aquella fecha gloriosa en que, con dolor, nacimos a la vida deportiva insular, cuántos sacrificios, cuántos pesares, cuánta lucha...; mas también, cuánto amor al Club, cuánta decisión y fé en el porvenir. Recapitulemos. No; día llegará propicio al examen y nosotros sabremos esperar este día como supimos conseguir el amor de nuestro pueblo y, fortalecidos en sus entusiasmos, vindicar nuestro equipo que en noble y leal lucha con los amigos del «C. D. Mallorca», en la misma ciudad de Manacor, consiguieron el pasado domingo honroso empate a 2 goles.

Luchó nuestro equipo handicapado y, según referencias, con todo el entusiasmo y bravura que le son peculiares, consiguiendo imponer su dominio buena parte del partido. Los dos goles, obra de Vicens, se lograron el primero rematando un pase de Valens que dribló toda la tarde felicísimo y el segundo de una valiente arrancada.

Los del «Mallorca» tuvieron muchas deferencias y atenciones con nuestro delegado y jugadores.

Los equipos se alinearon en esta forma:

«C. D. Mallorca»
J. Llinás
Galmés B. Llinás
Palmer Gayá Jaume
Fullana, Melis, Bonet II, Ferrer, Cabrer
«F. C. Felanitx»
Alós, Juliá, Valens, Vicens, Blanco
Remolest Adrover Mas
Bennasser Mesquida
Dalmau

GOAL KEEPER

En el Campo del C. D. Mariano

Rapid Sport 1
Mariano 0

El domingo último los jugadores del Rapid de La Puebla obtuvieron en el campo de la carretera de Porto-Colom y por la mínima diferencia, el desquite del partido que anteriormente habían jugado en su campo «La Fortaleza» con el primer equipo del Deportivo Mariano que los venció por 5 a 3 tantos.

El match fué del completo agrado del público por cierto bien numeroso, pues continuamente el juego se desplazaba de un campo a otro sin que ninguno de ambos equipos ejerciera señalado dominio y siendo el partido una gran exhibición de buen futbol, con juego combinado, raso, fuerte y sobre todo de una gran rapidez.

En el equipo visitante, se nota un considerable progreso, debido sin duda a la inteligente dirección del Sr. Zubeck; sus jugadores son infatigables, juegan con entusiasmo y buena técnica, con gran colocación y concepción del juego y sabiendo aprovechar los puntos débiles del contrario, cualidad ésta muy recomendable y a la que sin duda alguna debieron su éxito, pues todos sus ataques fueron contra el ala izquierda mariana, que la opuso poca resistencia, permitiéndoles llegar sin gran esfuerzo al área de defensa y poner en peligro el marco local, muy bien defendido por Adrover II y por Munar (Tolito) que galantemente había vestido los colores del Mariano por enfermedad de Lladó II.

Lo dicho no supone que el equipo del Rapid sea superior al Mariano, antes al contrario, si han diferencia entre ambos, es a favor del último y buena prueba de ello es el haber obtenido un score tan insignificante el Rapid apesar de la actuación tan poco afortunada de los locales, los cuales aparte de Munar, que estuvo muy bien y oportuno parando todo

Campo de la Carretera de Porto-Colom

Domingo 14 a las 5 y media

F. C. MANACOR

(Reserva)

CONTRA

Club Deportivo Mariano

Primer equipo

lo parable, y de Bou y Adrover II, seguros y enérgicos en la defensa (estos muchachos adelantan visiblemente) los demás no dieron el rendimiento acostumbrado, siendo inútiles los esfuerzos de Pons I, Vicens y Obrador para marcar, todos ellos desgraciados como lógicamente habían de resultar, pues una delantera que no cuenta con apoyo de sus medios y que ha de cojer la pelota en sus propias defensas, no está en condiciones de chutar con acierto, cosa que sólo se consigue con una presión de los delanteros apoyados por la línea media; y por fallar ésta y no estar debidamente penetrada la delantera, los chuts de Pons y Vicens, que fueron muchos, no lograron traspasar la meta de Bonet.

El Rapid, reforzado por los hermanos Bonet y otros dos jugadores menorquines, presentó un buen equipo y en otros encuentros en que el Deportivo pueda presentar su equipo completo, puede dar tardes agradabilísimas a los aficionados a este deporte.

El pasado lunes tuvo lugar en Porto-Colom, el anunciado banquete con que un grupo de entusiastas del Deportivo Mariano quiso testimoniar al primer tim de dicho Club, el entusiasmo que por él siente y la completa identificación con ellos y su Delegado en el encuentro con el Mariá Sportiu.

Alrededor de la mesa, espléndidamente servida en «Ca's Sabatés», tomaron asiento treinta y seis comensales. Durante la comida reinó el mayor entusiasmo; al final, se brindó por el glorioso pasado y por el risueño porvenir. Los hurras por el Deportivo Mariano y por Felanitx, ciudad de nuestros amores, fueron muy numerosos y calurosamente contestados.

Mañana domingo en el campo de la ca-

rrertera del Puerto contenderán el F. C. Manacor (reserva) y el C. D. Mariano (primer equipo). El F. C. Manacor (reserva) es un potente equipo que a los rotundos triunfos logrados sobre primeros equipos, une el haber perdido en su último encuentro de campeonato por la mínima diferencia de uno a cero con el potente reserva de la Real Sociedad Alfonso XIII campeón de su categoría.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 6 Junio de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron los demás Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 18'35 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 245'12, por el arbitrio Matadero 118'40.

Se acordó que la instancia presentada por Gabriel Villalonga sobre realizar obras en un solar de Porto-Colom, pase a informe de la respectiva Comisión.

Se concedió permiso a Antonio Obra-

— 168 —

En la expressada donació q. lo dit Joan Oliver son Pare firmá a favor del Rt. Joan Oliver Pre. y Bartt.° Oliver sos filla en poder de Pere Joan Bennasser nottri. als 29 Marts 1733, se reservá lo dit son Pare p. este Pere Oliver son fill 2000 @ moneda de Mallorca ab las circustancias allí matex expressadas q. entre altres era que ab ditas 2000 @ havían de anar compres lo q. li espectaria en bens de Appolonia Binimelis se mara y lo q. cobraría del adot de Magdalena Rosselló se muller venidera, ett.ª Per cuyo motiu, legrá dit Pere, que lo Rt. Joan Oliver Pre. y Bartt.° Oliver sos germans die 17 Abril del matex año 1733 en poder de Pere Joan Bennasser nottri. li firmaren acte de poder reber las 200 @ que aguardaven reber del sobredit adot, y en tot que cobrás mes dit Pere p. rahó del mencionat adot solament volien treurer las ditas 200 @ p. deduhir de aquellas 2000 @ venint la ocasio de haverseleshi de entregar, conforma narra el siguiente acte que rahé lo dit Bennasser nottri. a 28 Marts 1733 y en sustancia conte.

Que Joan Oliver fill de Joan de la Poss.° Son Oliver ett.ª sabent y attanent jo haver feta donació universal de tots mos bens pnts. y devenidors, a favor del Rd. Joan Oliver Pre. y de Bartt.° Oliver mos filla, com es de veurer en acte en poder del matex nottri. als 23 dels corrents, reservantme p. vos infrascrit Pere Oliver mon fill una quantitat, que en la matexa se troba continuada, y declarada en la forma siguiente: Item me reserva p. Pere Oliver mon fill, comu ett.ª dos milia lliuras moneda de Mallica. desta manera, que seguida la mía mort y la de dita se mara, se li degan pagar aquellas, ab bens tant mobles com immobles, censos, bestiar, diner, vel als fins al complimt. de ellas; advertint pero que lo dit Pere no puga tenir major quantitat q. ditas 2000 @ de forma q. lo que li espectará en bens de dita se mara dega ser a favor de vosaltres dits mos donataris, com y tambe la barquera q. te, y axí matex vull se relleva de ditas 2000 @ la porció de dot que espectará a Magdalena Rosselló

— 165 —

venda firmada a favor de dita denunciante p. dit Antt.° Oliver conste ab acte en Cartas. Reals als 28 8bre. 1756 =y un corto aut revera lo q. es que es el compliment de las ditas set quarteradas y mitja ab virtud de venda, feta a favor de dita denunciante p. lo dit Antt.° Oliver com conste ab acte en Cartas. Rs. als 24 Fabrer 1760.—Consta allí matex de altres cabbrevacions, axí de terras com censals que se troban continuats en dit libre de cabbrevacions, y en la matexa que tinch auténtica en mon poder.

8.ª Cabbrevació.

La expressada Possessió Son Oliver, segona vegada va cabbrevar dita Antt.ª Rosselló V.ª en la Real Visita, en 6 Dezembre 1774 Sba. Feliu p. Feliu ab los títols referits, y calendats en la entecedent cabbrevació.

Joana Oliver de Joan, núm.° 95
casá ab Franh. Mora de Porreras.
Y 2 ab Antt.° Prohens desta
Vila.

Fonch esta filla de Joan Oliver y Appolonia Binimelis conjugs. de núm.° 80 de la segona figura del Abre major, com se pot reparer en lo testament de la sua mara en la explicació de dit núm.° 80 fol 47 pag. 1.ª=Fonch casada dita Joana ab Francesch Mora fadrí fill de Rafel y Antt.ª Rosselló conjugs. qdas. de la Parroquia de Porreras, als 13 Maig 1727, però estigué solament casada cosa de 15 mesos, p. quat morí lo dit son marit, la qual luego de ser quedada viuda torná a Felanig a esta casa de sos Pares, fins que pessats pochos anys, contregué matrimoni segona vegada ab lo señor Antt.° Prohens de la Poss.° Son Prohens fill de Antt.° y Joana Nadal conjugs. tambe estigué poch temps casada ab dit Prohens puisque el matex morí en dita

dor Barceló para enlucir la fachada de una casa en Porto-Colom conforme solicitada.

Se acordó continuar en la lista de pobres a Luis Ordaz Fernandez.

Se enteró la Comisión de un oficio del Jefe de Telégrafos de esta provincia aceptando el nuevo local para ser ocupado por la Estación Telegráfica de esta ciudad.

Se aprobó una relación de jornales realizados en el camino de San Salvador.

También se aprobaron dos relaciones de vecinos que han verificado su prestación personal.

Se dió cuenta de un oficio reclamando algunos datos para la aprobación del Regimen de Carta.

Y se levantó la sesión.

Sesión del Ayuntamiento Pleno
de día 6 de Junio 1925

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron 9 concejales más.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias ordenanzas para la exacción de arbitrios municipales, para el próximo ejercicio.

Se designó a los señores que han de componer la Junta de Beneficencia Municipal.

Se aprobó la imposición de los recargos municipales acordados por la Comisión Municipal Permanente para el próximo ejercicio.

Se aprobó el alquiler de la casa de D. Nicolás Puig para la Estación Telegráfica de esta ciudad.

Se acordó adquirir las tuberías necesarias para la canalización de las aguas de la Fuente de Sta. Margarita. Y se levantó la sesión.

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. — Es un verdadero perfume para dar su primitivo color al cabello

Ultima creación

para dar su primitivo color al cabello

Depositorio y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

FOGONES

a gas de petróleo o gasolina

PHOEBUS

Largos años de experiencia han demostrado ser los más económicos y resistentes.

Su duración es indefinida.

Hay siempre piezas de recambio.

De venta en la droguería de

MIGUEL MESTRE (Can Polla)

Calle de la Fuente n.º 10, FELANITX

Quando se desgaste por el uso alguna de sus partes, esta casa efectuará gratuitamente el trabajo de recomposición o recambio.

SE DESEA VENDER

una finca de dos cuarteradas aproximadamente de extensión, poblada de viña y otros árboles, en el predio denominado "Son Catañy, de este término. La venta se hace por tener que ausentarse el dueño de esta vecindad.

Para informes dirigirse a D. Miguel Gayá, calle Mayor, 28, Felanitx.

FINCA DE RECREO

Se desea vender un jardín, situado junto al edificio del «Celler Cooperatiu», poblado de árboles frutales y flores, con excelentes vistas, un chalet y agua de cisterna.

Para informes, dirigirse a don Luis Planas, calle de Cuatro Esquinas.

SE VENDEN

un motor eléctrico A. E. G. de 3 caballos de fuerza y una cepilladora mecánica, todo en perfecto estado de conservación.

Para informes, D. Antonio Prohens, Huertos, 2, Felanitx.

MÁQUINA DE HACER MEDIAS

Se desea vender. Informarán en esta imprenta.

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES

TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

AZUFRE FLOR

(sublimado) 99/100

a 20'50 pesetas

saco de 50 KILOS

puesto estación Felanitx.

Pedidos: M. CERDÁ

Depositorio de la

AGRO-IBERICA S. A.

Avda. A. Rosselló, 6 -- PALMA

LA CERERIA de JUAN OBRADOR

SACRISTAN DE LA PARROQUIA

ha sido trasladada desde la calle Mayor a la de Pizá n.º 11, en donde seguirá encontrando su clientela el mismo esmero en servir los artículos del ramo a que se dedica.

IMPRENTA DE B. RFUS

— 166 —

Poss.º als 2 Maig 1735 com es veu en lo llibre 12 de morts en fol 83 pag. 2.º—Tingueren dits consortes una sola filla Joana Prohens y Oliver quis casá ab Pere Oliver als. Rós actualment vivents.

Finalment feu la dita Joana Oliver las suas obras pías en poder del Rt. Dr. Joan Bordoy Pre. als 9 9bre. 1758 en q. elegí marms. Joana Prohens se filla, Pere Oliver son gendre, Margta. Oliver se germana, y a mi Joan Oliver Pre. son nebot, y destiná p. ditas obras pías 100 @ y morí als 12 dits axí conste en lo llibre 14 de morts en fol 48 pag. 1.º—Y Joana Prohens se filla morí als 26 8bre. 1792.

Antoni Oliver de Joan, núm.º 96
morí fadrí en 1722.

Fonch este axí matex fill de Joan Oliver y Appolonia Binimelis conjugs. de Son Oliver del núm.º 80 de la segona figura del Abre major; ordená las suas obras pías en poder del Rt. Nicolau Vaquer Pre. als 12 8bre. 1722 en q. elegí marms. los dits sos Pares, sepultura en lo vas del nom de Jesus desta Parroquial destiná per ditas obras pías, ab licencia de dits sos Pares 30 @ y morí essent estudiant, y fadrí, en la casa de la sua mara de la Vila en lo carrer dels 4 cantons a 19 8bre. 1722 com es de veurer en lo llibre 11 de morts en fol 141 pag. 2.º

Margarita Oliver de Joan, núm.º 97
casá ab Joan Nicolau de Son Cifre.

Fonch esta tambe filla de Joan Oliver y Appolonia Binimelis conjugs. y germana de los sobredits. Se troba actualment vivent juntamt. ab son marit Joan Nicolau fill de Ihjacinto de la Poss.º Son Cifre,—esta quant se casá ab dit Nicolau fonch a mal gust de Pares, y germans y en particular del Rt. Joan Oliver

— 167 —

Pre. y Vicari son germá—era la causa la paraula de casament tenia donada a Sebastiá Mora fadrí fill de Rafel y Antt.º Rosselló conjugs. de la Vila de Porreras germá del seu cuñat Francesch Mora quonda. que he referit en lo núm.º 95 prop pessat. Fonch desposada ab dit Cifre día 13 Dezembre circa lo any 1729 tingueren dits consortes, sis fillas y un fill q. foren Cattarina Nicolau y Oliver V.º de Andreu Bennasser de Son Bennasser del Moli, de la qual no te infant algun —Margt.º muller de Miquel Veyñ Mitjanit, de qui te 5 fills y una filla—Joana y Antt.º al present donzellas, totas vivents.—Y Appolonia, Barbara y Ihjacinto que moriren fadrins.—La dita Antt.º Nicolau y Oliver fonch desposada ab Joan Caldentey als. Vey del pla de la Font fill de Matheu y de la Sr.º Coloma Obrador de Joan de Son Revenell de Manacor p. mi Joan Oliver Pre. son cosi, ablicencia, als 29 Maig 1774, com conste en lo llib. pr. de matrimonis desta Parl. fol 91 pag. 1.º

Finalment la expressada Margta. Oliver y Binimelis feu son ultim test. en poder de Andreu Bennasser y Veyn nottri. en 30 Juliol 1780 en q. elegí en marms. lo dit son marit, Catt.º, Margarita, Joana y Antt.º Nicolau, ses fillas, y a mi Joan Oliver Pre. son nebot, sepultura en la Parl. de dita Vila devant la capella del Roser, y lexa p. obras pías 100 @. Y morí en dita Possessió Son Cifre en 16 8bre. 1782.

Pere Oliver de Joan, núm.º 98
casá ab Magdalena Rosselló.

Fonch este fill de Joan Oliver y App.º Binimelis conjugs. de la Poss.º Son Oliver, com se pot reperar llegint ab atenció la donació que lo dit son Pare feu de la sua Possessió a Bartt.º son fill, germá deste, com es de veurer en lo núm.º 80 y axí matex en lo testament de la referida Appolonia Bilis. se mara en dit núm.º 80 fol 47 pag. 1.º